



CRUCEROS EN USHUAIA: ESTA TEMPORADA ESPERAN RECIBIR CERCA DE 180 MIL TURISTAS

La gobernadora Rosana Bertone junto al intendente Walter Vuoto presentaron la temporada de Cruceros 2018-2019. Esperan superar las 440 recaladas recibidas en la temporada anterior. La mayoría de los cruceros serán antárticos, cuyos pasajeros pernoctan en la ciudad.

PÁG. 3

TIEMPO FUEGUINO

Nº 8090 | AÑO XXXI | MIÉRCOLES 14 DE NOVIEMBRE | AÑO 2018 | DISTRIBUCIÓN GRATUITA | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO



EL FUEGO CONSUMIÓ UNA FABRICA DE PLÁSTICOS

La empresa Isla Grande, ubicada en el Parque Industrial, cuenta con 74 trabajadores, de los cuales 32 se encontraban en la planta cuando se desató el incendio. Testigos presenciales confirmaron que el fuego se inició en un sector exterior de la empresa. Desde el Sindicato de Plásticos se comunicaron con los dueños de la firma, quienes se encuentran en Buenos Aires y les informaron que están evaluando la situación. Desde el Gobierno y el Municipio coordinaron acciones para asistir a las familias evacuadas. La gobernadora Rosana Bertone y el intendente Gustavo Melella asistieron al lugar.

PÁG. 15

PLAN DE OBRAS PARA USHUAIA POR MÁS DE \$500 MILLONES

Obras de pavimentación, re pavimentación y hormigonado, tendido eléctrico para la urbanización General San Martín, colocación de césped sintético y puesta en valor de 22 playones deportivos además del mejoramiento de 19 plazas. Se financiarán con fondos del municipio de Ushuaia y a través de un convenio por 200 millones de pesos con el Gobierno Provincial.

PÁG. 2



INTERÉS GENERAL

DIESEL A PARTIR DE PLÁSTICO RECICLADO



Se trata de una iniciativa privada que requiere un terreno para la instalación de una miniplanta con capacidad de generar unos tres mil litros de combustible por día y generar unos 13 puestos de trabajo. El proyecto será tratado en la próxima sesión ordinaria.

PÁG. 4

RIO GRANDE

SALIDA TURÍSTICA A CABO PEÑAS



En el marco del programa "Sentíte Turista en Grande", este sábado 17, la misma tendrá una duración de cuatro horas. Los interesados pueden inscribirse en hasta el viernes entre las 9 a 17, en la oficina de Turismo (pérgola de la plaza Almirante Brown), y en la Torre de Agua.

PÁG. 5



PREPÁRATE PARA LAS VACACIONES!
 INSTALACION ALARMA MONITOREADA + 2 CAMARAS | POR SOLO \$4100
 Mensualmente se abona el servicio de monitoreo de alarma y mantenimiento de cámaras por solo \$51 por día



0800 345 DNZT (3698)

MUNICIPALES

ANUNCIARON UN PLAN DE OBRAS PARA USHUAIA POR MÁS DE \$500 MILLONES

Obras de pavimentación, repavimentación y hormigonado, tendido eléctrico para la urbanización General San Martín, colocación de césped sintético y puesta en valor de 22 playones deportivos además del mejoramiento de 19 plazas. Se financiarán con fondos del municipio de Ushuaia y a través de un convenio por 200 millones de pesos con el Gobierno Provincial.

USHUAIA. La gobernadora Rosana Bertone y el intendente Walter Vuoto firmaron ayer un convenio por 200 millones de pesos no reembolsables para distintas obras de infraestructura dentro de la ciudad.

Lo hicieron en el marco de la inauguración de la temporada de cruceros destacando que las obras además de mejorar la calidad de vida de los ushuaienses, beneficiarán al turismo.

A su vez, el Municipio de Ushuaia destinará más de 300 millones de pesos, llevando el monto total de la inversión para el plan de obras 2018-2019 a más de 537 millones.

“El desarrollo de la ciudad debe ser integral, en la temporada pasada intervinimos 160 cuadras, hoy gracias a la decisión política de la gobernadora de acompañar este plan de obras vamos a poder repavimentar y trabajar en casi 200 cuadras de distintos sectores de la ciudad. Más de 22 playones deportivos van a tener césped sintético y mobiliario. Se van a intervenir más de 19 plazas, de las cuales la mitad se van a hacer a nuevas. Esto tiene que ver con la visión de una ciudad que piense para adelante, que sea sostenible y sustentable” afirmó el Intendente Vuoto respecto del plan presentado.

Con respecto a los anuncios en el marco de la inauguración de la temporada de cruceros, Vuoto sostuvo “para nosotros es muy importante porque se espera una temporada que va a recibir más de 180 mil turistas a través de los cruceros que es una actividad genuina de la ciudad, que genera 16 mil puestos de trabajo directos e indirectos” y agregó “el turismo está asociado cada vez más a la cultura y el desarrollo, y tenemos una ciudad que piensa para adelante, y gracias a este convenio con la Gobernadora hemos presentado un presupuesto con más del 22% destinado a obra pública que es histórico, para que deje de ser una ciudad con turismo para pasar a ser una ciudad turística que piensa en el desarrollo, en las nuevas tecnologías y equilibrada con el medio ambiente”.

Consultado sobre la puesta en marcha del plan de obras, el intendente explicó “ya están en proceso de licitación casi todas las obras y en diciembre vamos a tener casi el 100% de estas 60 obras públicas para la ciudad



en plena ejecución”.

Y detalló “ya se licitó la obra de la escalera de calle Rosas, todas las escaleras del centro las vamos a hacer a nuevas, estamos abriendo los sobres de la licitación de más de 50 cuadras de repavimentación y ya tenemos las obras de De la Estancia, Campo, Alem y 640 viviendas que estamos trabajando en bacheo y puesta en valor, al igual que en Perón, Fuegia Basket y Magallanes, la verdad es que ya se ve el movimiento porque tenemos más de 200 personas entre privados y públicos trabajando en la puesta en valor de la ciudad todos los días”.

“Es un plan muy ambicioso”

Por su parte la Secretaria de Planificación e Inversión Pública, Gabriela Muñiz Siccardi explicó “es un plan de obras que tiene previsto seguir recomponiendo la trama vial, pavimentar nuevas calles que el año pasado no pudimos y le agregamos también el espacio urbano, lo que son los playones, poder poner gran cantidad de césped sintético, mejorar el lugar como así también plazas, crear nuevas plazas, mejorar y ampliar los centros comunitarios que era una demanda que teníamos hacer rato y embellecer la ciudad todo lo que se pueda”.

“La verdad es que es un plan muy ambicioso que se va a desarrollar entre el 2018 y el 2019, con lo cual está pensado que termine en abril del año

que viene u octubre del 2019. Desde septiembre estamos avanzando en este plan que va a ser muy bueno para la ciudad pero también va a implicar molestias porque vamos a tener calles cerradas, cortadas, plazas que no van a poder usar pero tenemos que entender que sólo tenemos 5 meses al año para poder trabajar y tenemos que hacer lo más rápido posible” concluyó.

Además de las obras incluidas en el plan 2018-2019, el intendente anunció otras vinculadas al turismo como la puesta en valor del paseo costero que contará con bajada al canal y mobiliario urbano, la pronta licitación de semáforos led con sensores y cámaras para la Avenida Maipú, sendas peatonales marcadas con pintura térmica y cargadores solares de celulares y dispositivos electrónicos que se ubicarán en la zona del puerto.

Plan Integral

Incluye la pavimentación de las calles Tucumán en toda su extensión en el barrio Alakalufes y el acceso al Valle de Andorra. La cuarta mano de Hipólito Yrigoyen y la calle De la Estancia en hormigón desde la calle Los Ñires hasta Río Encajonado. También en el Barrio Pipo se pavimentará la calle Bahía de los Renos, entre Río Claro y Río Turbio; bahía de los Abrigos hasta Río Milna.

Anunciaron también trabajos en Laguna del Diablo, Pueblo Viejo y Paseo Centenario. Contribución por

mejoras en Calle Los Ñires desde la Estancia hasta Águila Mora; lo mismo sucederá en calles del barrio Felipe Varela, en el Buena Esperanza, en el barrio El Remanso y Cooperativa 15 de Mayo.

También realizarán trabajos repavimentación y bacheo en las calles Río Gallegos, Carlos Gardel, Iguazú, Hielos Continentales, Constitución Fueguina, Congreso Nacional, Lapataia, Gobernador Godoy, rotondas del aeropuerto, calle Formosa, Kuanip, Karukinka, Facundo Quiroga, Namuncurá, Vera, Barrio Gaucho Rivero, Libertador y todas las calles transversales del centro.

En cuanto a los trabajos de infraestructura se incluirán las calles Las Lajas y Cauquenes, saneamiento de la bahía Encerrada con el alcantarillado, centro comercial a cielo abierto en la calle Kuanip y el tendido de electricidad en la Urbanización General San Martín Renovarán playones deportivos de los barrios San Salvador, Malvinas Argentinas, Alakalufes, Darwin y Beauvoir, Los Alerces, Perón, dos playones en el barrio La Cantera, también en el Mirador de los Andes, entre otros. También se ampliarán la escuela experimental La Bahía, el centro comunitario Bahía Golondrina y el del Río Pipo.

La escalera céntrica de la calle Rosas será reconstruida; creándose también nuevas plazas, entre ellas la René Favaloro en el Pipo y otra en las 640. La plaza San Martín, la Plaza Piedrabuena y la del Choconcito serán total e integralmente modernizadas.

TIEMPO FUEGUINO

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987



Página Web

www.tiempofueguino.com



Facebook

www.facebook.com/tiempo.fueguino



Twitter

@TiempoFueguino

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Archivo
Espora N° 781
Río Grande – Tierra del Fuego

Dirección Ana Pazos
Jefe de redacción: Diego Zalazar
La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

TEMPORADA DE CRUCEROS 2018-2019

“LA MAYORÍA DE LAS RECALADAS QUE ESPERAMOS CORRESPONDEN A CRUCEROS ANTÁRTICOS”

Treinta trabajadores del sector Pomys en Río Grande recibieron nueva indumentaria. La entrega se llevó a cabo en salón del IPRA y fue encabezada por la gobernadora Rosana Bertone junto a funcionarios de su gabinete.

USHUAIA. La gobernadora Rosana Bertone y el intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, encabezaron ayer el lanzamiento de la temporada de cruceros 2018-2019 realizado en el Hotel Las Hayas. La presentación fue acompañada, además, por el presidente de la Dirección Provincial de Puertos, Néstor Lagraña.

“La mayoría de las recaladas que esperamos esta temporada corresponden a cruceros antárticos, cuyos pasajeros pernoctan una o dos noches en la ciudad, lo cual es muy positivo para el comercio y los hoteles. Esto además consolida a Ushuaia como puerta de entrada a la Antártida”, destacó la mandataria en su discurso.

Y remarcó: “Durante los últimos cinco años a través de los cruceros hemos recibido 144.682 personas por año, entre pasajeros y tripulantes, y para esta nueva temporada esperamos recibir más de 180.000 personas”.

La mandataria sostuvo, además, que desde el Gobierno “estamos trabajando en lo que será la futura ruta costera del Beagle, bajo el precepto de que diversificar la oferta de circuitos turísticos nos permitirá aumentar la estadía promedio de turistas en Tierra del Fuego”.

EN LA OPORTUNIDAD SE ENTREGÓ UN PASAJE A LA ANTÁRTIDA A LA GANADORA DEL CONCURSO, “TOMATE EL BUQUE A LA ANTÁRTIDA”, PROMOVIDO POR EL GOBIERNO DE LA PROVINCIA Y LA DIRECCIÓN DE PUERTOS PARA CELEBRAR LA EXITOSA TEMPORADA DE CRUCEROS 2017/18 CELEBRADA EN ABRIL ÚLTIMO.



“También vamos a inaugurar el portal de acceso a Playa Larga que servirá como puesto de control, información y servicios en el acceso a esta zona de la costa del Canal Beagle y la obra del nuevo mirador del paso Garibaldi”, agregó.

Y cerró: “A sabiendas que aún en las circunstancias más difíciles siempre está el motor del turismo que nunca se detiene y que contribuye cada vez más a sostener el crecimiento y mejorar la calidad de vida de nuestra gente”.

“Temporada llena de desafíos”

Por su parte, el presidente de la Dirección Provincial de Puertos Néstor Lagraña valoró “el acompañamiento y decisión indeclinable de trabajar para que el Puerto avance, crezca, mejore y se inserte en un contexto mundial” por parte de la gobernadora Rosana Bertone; y también al intendente Walter Vuoto, “porque por primera vez el Municipio y el Puerto hemos podido

trabajar juntos y de una excelente manera”.

En cuanto a la nueva temporada de cruceros, el funcionario consideró que está “llena de desafíos, propuestas y metas ambiciosas, como superar los 120 mil cruceristas que tuvimos la temporada anterior, llegar al objetivo que propuso la gobernadora en la temporada anterior, de 440 recaladas; y la llegada en esta temporada de grandes cruceros que nos visitarán por primera vez”.

Lagraña anotó que “en este momento y lugar, en el que todos los sectores trabajan en conjunto para potenciar la relación puerto – ciudad, esperamos ansiosos muchos barcos, a miles de turistas que nos visiten, descubran, se enamoren y regresen a Ushuaia”.

El titular de la DPP anunció por otro lado que este martes “salió la

Señaló que el próximo paso será la firma del contrato “y en poquitos días la draga iniciará su navegación desde

Bahía Blanca al Puerto de Ushuaia”.

Legisladores presentes

Los legisladores Federico Bilota y Ricardo Romano asistieron al evento, donde desde la Dirección de Puertos, se destacó que la puerta de ingreso a la Antártida sigue fomentando turismo internacional, que impacta en el comercio, el turismo local y la gastronomía en la ciudad capital.

Se recibieron más de 700 mil visitantes ingresados por el puerto en los últimos 5 años. Se espera para esta temporada un derrame de 21 millones 600 mil dólares en la actividad comercial de la capital fueguina, originado por los cruceristas.

En la oportunidad se entregó un pasaje a la Antártida a la ganadora del concurso, “Tomate el buque a la Antártida”, promovido por el Gobierno de la Provincia y la Dirección de Puertos para celebrar la exitosa temporada de cruceros 2017/18 celebrada en abril último.

ZARCO
GROUP

Vimentar

DAPCO
VALORIZACIONAL

MOMENTO DE SUF O
ALQUILER DE MÁQUINAS
PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA
INFRAESTRUCTURA URBANA

www.zapeco.com.ar - Admin@zapeco.com.ar
Río Grande, Ruta 3 km 2814 - Ushuaia, Kupanaka 261 - 2964 445310

USHUAIA

BUSCAN INSTALAR UNA PLANTA QUE GENERE DIESEL A PARTIR DE PLÁSTICOS RECICLADOS

Se trata de una iniciativa privada que requiere un terreno para la instalación de una miniplanta con capacidad de generar unos tres mil litros de combustible por día y generar unos 13 puestos de trabajo. El proyecto será tratado en la novena sesión del Concejo Deliberante de Ushuaia que retomará su trabajo el próximo 20 de noviembre.

USHUAIA. Héctor Hugo López es empresario local y quien impulsa la iniciativa. El proyecto fue ingresado en el Concejo Deliberante por mesa de entrada detallando la intención de reutilizar neumáticos y envases PET y convertirlos en combustible Diesel EURO 5 a través de una planta de pirólisis catalítica.

Otra de las ventajas que explica del proyecto es la generación de 13 puestos de trabajos estables y a su vez poder proveer de combustible de alta calidad para los colectivos, maquinarias, y parque automotor Diesel del municipio de la ciudad, a un costo inferior al que paga actualmente.

El pedido hacia el municipio de Ushuaia es obtener en custodia un terreno de media hectárea en el área del relleno sanitario. Adjunta también una solicitud ante la Secretaría de Hábitat y Ordenamiento Urbano de la municipalidad, Teresa Fernández.

El proyecto es instalar una planta de pirólisis catalítica para generar combustible de última generación. Neumáticos, envases PET, plásticos, scrap industrial de las fábricas pueden ser reutilizados para obtener Diesel.

En diálogo con Tiempo Fuego, López explicó que la inversión es de 100.000 dólares. "La planta es un alambique, (un destilador)". Las cubiertas se colocan directamente en el reactor que se somete a cerca de 800 grados de temperatura lo cual evapora "no solo las cubiertas" agrega,

sino todo lo que es plástico derivado del petróleo, como el envase PET o el plástico que se utiliza para la fabricación de elementos tecnológicos.

"Es tanta la temperatura y no tiene contacto con el fuego que se empieza a desintegrar" relata el empresario. Dentro del reactor se incorporan los catalizadores para el destilado posterior del combustible. "Una vez que se transforma en vapor, va por diferentes pasos y sale un gasoil que es muchísimo mejor del local" señaló.

El residuo, que es de apenas el 5% del total, son bolitas plásticas que pueden incorporarse al asfalto o a una bloquera. "No queda nada: el alambre se funde, se usa como platino de construcción" agregó.

Consultado acerca del plazo que tendría para la instalación de la planta, López aseguró que "me dan el 'sí' y en 120 días la planta está armada". La misma podría generar 13 puestos de trabajo. La intención es que la planta trabaje tres turnos de 8 horas cada uno. Son 6 operadores, 3 oficinistas y el profesional a cargo del análisis del producto.

Con la planta que se proyecta para la ciudad, que posee una capacidad de dos toneladas y media para "cocinar", se pueden hacer unos 3.000 litros de combustible por día. "Para mil litros necesitamos quemar 2.500 kilos de neumáticos" pero aclaró que se iría regulando para que la recirculación de neumáticos (actualmente en 100.000 neumáticos por año) permita hacer sustentable la actividad.

Además, no solo se tratan neumáticos. "No solo con eso, sino tenemos la biomasa" agregó López, como por ejemplo el desecho de los árboles del que se puede extraer un 20% de combustible, al plástico el 70% ejemplificó López quien remarcó que no posee impacto ambiental. "Los hornos estos son de última generación, no tienen emanaciones al ambiente" remarcó e insistió en que la planta es "autosustentable".

"Con el mismo fueloil que sale de



la planta se alimentan los quemadores" ejemplificó, e insistió en que "una vez que arranca se sustenta sola".

En detalle

Según detalla el proyecto que fue ingresado ante el Concejo Deliberante, la miniplanta ocupa un terreno de 40 metros cuadrados que sumado al lugar de acopio de materia prima y logística suman un mínimo de media hectárea. Tiene un consumo cero de agua debido a que "la miniplanta produce agua destilada, estimativamente, 20 litros/jornada proveniente del contenido de humedad del 20% la biomasa".

Explica además que el Equipamiento cumple con la Resolución 419/98 del Ministerio de Hacienda Energía e Hidrocarburos, que regula a las empresas que producen y comercializan bioetanol y/o biodiesel, además de las homologaciones correspondiente a "Recuperadoras de Combustibles y/o Productos derivados de Hidrocarburos a partir de residuos, efluentes o productos contaminados y Productoras de Gasolina de Pirólisis". Cumple también con la Norma IRAM 34.504 e ISO 14001.

Actualmente, en la Argentina existen más de 10 Plantas de este tipo Habilitadas y Normadas. La empresa proveedora de la maquinaria (Industrias Elypsoninaugurará la primera de su línea en Neuquén este año. "Queremos que esta sea la segunda" se esperanzó López.

Declaración de interés

Por su parte, el concejal del bloque Cambiemos, Tomás Bertotto, ingresó hoy un proyecto para declarar de interés la iniciativa del empresario e instar al Ejecutivo Municipal que realice el aporte correspondiente de terreno para la instalación de la planta.

En el artículo 2 del mismo solicita que analice "la factibilidad, de brindarle un predio en concesión (o a través del instrumento que crea más conveniente) para poder instalar la Planta de Reciclaje con fondos propios, lo que generaría 13 nuevos puestos de trabajo en nuestra ciudad".

El proyecto ingresará sobre tablas el próximo 20 de noviembre, fecha en la que continuará la novena sesión ordinaria del Concejo Deliberante tras el cuarto intermedio de la semana pasada.

"CON EL MISMO FUELOIL QUE SALE DE LA PLANTA SE ALIMENTAN LOS QUEMADORES" EJEMPLIFICÓ, E INSISTIÓ EN QUE "UNA VEZ QUE ARRANCA SE SUSTENTA SOLA".

NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Descuento para residentes

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios

- Tratamiento espaldas
- Conexión Wi-Fi gratuita
- Desplazamiento de carga
- Rega de agua y trillado
- Baño con Continental
- Servicio de limpieza diaria
- Caja de seguridad
- Artículos de uso gratis

LINKS

apart hotel

Reserva tu habitación online Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2884 300200

WhatsApp: +549 2884 460 2650 | Link Apart Hotel - José Hernández 1153 - Río Grande

MUNICIPALES

TURISMO LOCAL: SALIDA DE CAMPO AL CABO PEÑAS Y CITY TOUR ESTE FIN DE SEMANA

Las actividades son organizadas por la Dirección de Turismo del Municipio y se realizarán este fin de semana. "En esta temporada tendremos desde trekking hasta visitas a reservas, caminatas guiadas, eventos con emprendedores, salidas nocturnas para avistaje de estrellas, en fin una agenda muy nutrida y variada", destacó la titular del área, Stella Alazard.

RÍO GRANDE. En el marco del programa "Sentíte Un Turista en Grande" que lleva adelante el Municipio a través de la Dirección de Turismo, se realizará este fin de semana una salida de campo al Cabo Peñas y más tarde un City Tour en la ciudad.

Consultada al respecto, Stella Alazard, directora de Turismo, indicó que "ya dimos inicio al programa Sentíte un Turista en Grande con actividades todos los días. En esta temporada tendremos desde trekking hasta visitas a reservas, caminatas guiadas, eventos con emprendedores, salidas nocturnas para avistaje de estrellas, en fin una agenda muy nutrida y variada", destacó.

En relación a este fin de semana, "vamos a tener dos actividades muy interesantes: el sábado 17 iremos al Cabo Peñas, una salida de campo de unas cuatro horas de duración, y

para poder ir debe haber inscripción previa". En este sentido, Alazard destacó que "vamos a ir acompañados de gente del Club Andino Río Grande y de Defensa Civil para cualquier eventualidad".

En relación a las inscripciones, la funcionaria dijo que "será de lunes a viernes, de 9 a 17, en la oficina de Turismo (pérgola de la plaza Almirante Brown), y en la Torre de Agua".

Asimismo, adelantó que "la salida será a las 10 de la mañana, desde la oficina de Turismo, cada uno en su vehículo y cuando vengán a inscribirse les diremos los detalles a tener en cuenta sobre vestimenta y comida" informó.

Ya por la tarde "cerca de las 19, vamos a realizar un City Tour, con un recorrido por la ciudad para terminar en el paseo de los artesanos, donde se realizará La Noche del Paseo, un even-



to con emprendedores locales, que organizó a la dirección de Desarrollo

Local para sumarnos y compartir con ellos esa actividad", invitó la Directora.

[f](#) [t](#) [v](#) /toyotaArgentina | www.toyota.com.ar



UNA PICK-UP QUE SIGNIFICA
MUCHO MÁS QUE UNA PICK-UP.
LA MÁS VENDIDA.

Desde
\$ 995.873*
404 000 CC 2,4 1016 MT

control de tracción
y estabilidad
EN TODAS LAS VERSIONES
LA SEGURIDAD NO ES OPCIONAL

CELENTANO MOTORS S.A.
CONCESIONARIO OFICIAL EN TIERRA DEL FUEGO
www.celentanomotors.com.ar

INDUSTRIA
ARGENTINA
ORGULLO NACIONAL

ENTREGA
INMEDIATA

HILUX
2019

LIBERA EN
3
M
O
D
O

GARANTÍA
TRANSFERIBLE

5 AÑOS

o 150.000KM.
TOYOTA

* No incluye Ito ni potortamiento. Imagen no contractual.

PRESUPUESTO 2019

“MAS DEL 90% DE LA OBRA PUBLICA SERÁ FINANCIADA CON FONDOS DE LA PROVINCIA”

Así lo sostuvo el ministro de Obras y Servicios Públicos, Luis Vázquez, en el marco de la presentación ante la Legislatura del presupuesto 2019 para su área. Destacó que “se prevé que el 93% del financiamiento de la obra pública sea con fondos propios de la provincia y una mano de obra directa que supera los 1000 trabajadores fueguinos”.

USHUAIA. Durante la presentación, el equipo del Ministerio de Obras y Servicios Públicos repasó cada una de las obras que se llevan adelante, y cuyo financiamiento provienen de leyes provinciales N° 1149, 1180 y 1235, del Fondo Federal Solidario y del Fideicomiso Austral.

Al respecto el ministro Vázquez explicó que “ante la posibilidad cierta de que el Fondo de Federal Solidario y el Fideicomiso no estén dentro del presupuesto nacional, a pesar de los esfuerzos que está haciendo nuestra

gobernadora Rosana Bertone, y lo mismo que estamos haciendo con el Fondo de la Soja, vamos a ver la manera de reasignar otro fondo provincial gracias a los artículos dos y cuatro de la ley 1235 la que garantiza la continuidad de las obras ante posibles demoras o interrupción por parte de Nación”.

“Esta ley fue generada por nuestra gobernadora y votada por unanimidad en la Legislatura y además contempla, entre otras obras, el Proyecto Construcción edificio Asociación Civil Reencontrándonos, ampliación de SUM en Escuela Lago Escondido, ampliación Escuela Nro. 10, de la ciudad de Río Grande; SUM de Escuela Nro. 21 de Río Grande, mejoramiento Barrio Chacra IV IPV escaleras de emergencia, fachadas, nichos de gas, y el gimnasio Club Garibaldi. Además, se realizará el pavimento de acceso Centro de Salud Margen Sur Río Grande, iluminación Barrios IPV Río Grande, redes de agua y cloacas en Río Grande y Ushuaia, redes de agua y cloacas



“ESTA PROVINCIA ESTUVO DÉCADAS SIN INVERTIR EN OBRA PÚBLICA MIENTRAS LA POBLACIÓN HA CRECIDO COMO NINGUNA OTRA”, SOSTUVO EL MINISTRO VÁZQUEZ.

en Tolhuin, ampliación redes de gas en Ushuaia, Río Grande, ampliación red de gas en Tolhuin y ampliación Escuela Alicia Moreau de Justo de Río Grande”.

Por otra parte Vázquez manifestó que “esta provincia estuvo décadas sin invertir en obra pública mientras la población ha crecido como ninguna otra provincia, es por eso que hemos tenido tanta deficiencias en

infraestructura, en servicio para la gente, en obras para el desarrollo del deporte, para la salud y la educación”.

“Sin dudar, nuestra gobernadora se dio el desafío de saldar esa deuda pendiente con la provincia y puso en marcha el plan de obra pública más ambicioso que ha tenido la provincia y estamos trabajando fuertemente para que este plan se desarrolle tal como ella lo planteó” finalizó.

LOTEO COSTA Norte 2



Terrenos desde 240m² con la mejor orientación

Excelente ubicación, vista al mar y fácil acceso por ruta 3

Servicios de luz, gas, agua y cloacas colocados

Líneas de financiación



INMOBILIARIA
Tierra del Fuego

Espora 699 - (9420) Río Grande - Tierra del Fuego - Tel. (02964) 432562 / 422635 - E-mail: info@itdf.com.ar

MUNICIPALES

DISEÑO GRÁFICO Y REDES SOCIALES, PROPUESTAS POR LA "SEMANA GLOBAL DEL EMPRENDEDOR"

La 'Semana Mundial del Emprendedor' es un evento global que, en Río Grande, ofrece distintas capacitaciones y talleres en distintos lugares de la ciudad. Peluquería, monotributo; redes sociales y Diseño Gráfico son algunas de las propuestas que se llevan adelante a través de la Oficina de Empleo.

RÍO GRANDE. En el marco de la 'Semana Mundial del Emprendedor', el Municipio lleva adelante -a través de la Oficina de Empleo- distintas capacitaciones y talleres en distintos lugares de la ciudad.

La directora de la Oficina de Empleo, Karina Fernández, indicó que "en nuestra ciudad, Desarrollo Local está llevando adelante la Semana del Emprendedor, esta actividad global donde participan 160 países".

"Nuestra oficina está participando y compartiendo esta actividad, y como llevamos todos los cursos que tienen que ver con el autoempleo, se ha propuesto hoy abrir nuestras puertas y realizar talleres y capacitaciones abiertas durante todo el día", detalló.

En este sentido, explicó que "a modo de ejemplo, están las chicas de

peluquería, peinando gratis, manicura haciendo manos y uñas. También hay una capacitación en Monotributo y Costos y otra sobre Redes Sociales y Diseño Gráfico entre otras".

La funcionaria destacó que "de estos cursos se puede hacer una posibilidad de trabajo real y concreta. Tenemos casos exitosos de gente que ya está trabajando de lo que han estudiado aquí. Más tarde compartirán cuáles fueron sus estrategias para triunfar a los nuevos emprendedores".

Finalmente, la Directora de área indicó que "a lo largo de la semana estaremos en distintos edificios municipales, como el Espacio para el Desarrollo Laboral y Tecnológico, entre otros, también con capacitaciones y talleres", concluyó.



GOBIERNO

BRINDARON TALLER SOBRE DIFICULTADES REPRODUCTIVAS

USHUAIA. El Ministerio de Salud anunció la realización en Ushuaia y Río Grande del "Taller interdisciplinario para el diagnóstico y tratamiento de dificultades reproductivas en el primer nivel de atención".

El mismo se realizará en el marco de la implementación en Tierra del Fuego del "Programa de Fertilización Medicamentada Asistida" y de la conformación del Equipo Interdisciplinario de Fertilidad.

El taller se realizará el 23 de noviembre, de 12 a 16 horas, en la Biblioteca del Hospital Regional Ushuaia y el 30 de noviembre, de 10 a 14 horas, en el SUM del IPV en Río Grande.

La capacitación está destinada

a todo el personal de salud interviniente en el primer nivel de atención: Médicos generalistas, Ginecólogos, Obstetras, Bioquímicos, Licenciados en Trabajo Social, Médicos Urólogos, Médicos Clínicos, Endocrinólogos, Psicólogos, Abogados, Enfermeros.

El objeto del mismo es brindar información a los equipos de salud en prevención y detección temprana de infertilidad o problemas de salud que puedan derivar en ella, brindando asesoramiento sobre patologías femeninas y masculinas que generan en las personas dificultades para concebir; como así también herramientas que permitan una atención integral de la persona o pareja que consulta.

TALLER INTERDISCIPLINARIO PARA DIAGNÓSTICO Y TRATAMIENTO DE DIFICULTADES REPRODUCTIVAS EN EL PRIMER NIVEL DE ATENCIÓN

- **DONDE**
USHUAIA
Viernes 23 de nov. de 12 a 16 hs. Biblioteca HRLJ
- RÍO GRANDE**
Viernes 30 de nov. de 10 a 14 hs SUM del IPV
Pellegrini 511 planta baja
- **DESTINATARIOS**
Personal de Salud que se encuentre involucrado en el abordaje de la infertilidad. Médicos Generalistas, Ginecólogos, Bioquímicos, Psicólogos, Trabajadores Sociales, Urólogos, Enfermeros, Abogados.
- **TEMAS**
-Nuevas fuentes de filiación.
-Abordaje médico del factor masculino y femenino
-Aspectos bioquímicos para análisis preconceptionales-hormonales-espermogramas.
-Abordaje psicológico de personas con dificultades reproductivas
-Procedimiento de derivación.
- **ORGANIZA**
Subsecretaría de Relaciones Interinstitucionales y con la Comunidad / Dirección de promoción y CUS /



GOBIERNO

BERTONE ENTREGÓ CERTIFICADOS DEL CURSO DE INSTALACIONES DE GAS

Con 28 alumnos culminó el curso de "Constructor de Instalaciones Domiciliarias de Gas" dictado por el Centro Educativo y de Formación Laboral Ushuaia, que desde hace 18 años lleva capacitados a más de 10 mil trabajadores.

USHUAIA. La gobernadora Rosana Bertone, junto al ministro de Obras y Servicios Públicos Luis Vázquez y el secretario de Relaciones Institucionales y Comunitarias Patricio Lambert, hicieron entrega de los certificados a los participantes del curso "Constructores de Instalaciones domiciliarias de Gas" dictado por el Centro Educativo y de Formación Laboral Ushuaia.

También acompañó la profesora del curso, Fabiola Elias, quien instruyó a los 28 participantes en las técnicas y procedimientos de las instalaciones domiciliarias. Durante sus 18 años de funcionamiento, el Centro Educativo y de Formación Profesional Ushuaia lleva capacitados a más de 10 mil fueguinos en oficios de construcción e instalación de servicios.

La gobernadora destacó "la trayectoria y lucha del Centro de Formación que es admirable y la gran misión que tiene de brindar una salida laboral a los fueguinos" además agregó que "particularmente en las áreas de electricidad y gas faltan profesionales en la provincia, en todos los programas sentimos esa falta de profesionales y me enorgullece que haya elegido esta profesión ya que van a tener una buena salida laboral".

"Son materias muy difíciles y lo sé por experiencia propia. Cada egresado que hoy se recibe es una próxima empresa que va a funcionar en la provincia y eso es empleo" remarcó la gobernadora e instó a "no quedarse



solo con lo aprendido en este curso sino que hay que continuar sumando conocimientos y aprendiendo para profesionalizarse". Por su parte, Fabiola Elias, agradeció a "la goberna-

dora Rosana Bertone por su apoyo y queremos que sepa que cuenta con el nuestro, vamos a seguir trabajando para formar profesionales que estudian y proyectan durante la noche,

mientras trabajan durante el día para mantener a sus familias" y agregó que "es un orgullo para quienes conformamos el centro hoy poder entregarles sus certificados".

ECONOMÍA

PYMES PODRÁN EXPORTAR AL MERCOSUR

USHUAIA. La Secretaría de Comercio, a través de la Subsecretaría de Desarrollo y Comercio Exterior, gestionó la tramitación del certificado

de origen MERCOSUR para una gran cantidad de actividades productivas fueguinas mediante la CAME (Confederación Argentina de la Mediana

Empresa), donde se emitirá un Certificado de Origen Digital (COD) el cual estará habilitado por el momento para exportar a Brasil y Uruguay, buscando que se sumen en lo inmediato otros países. La primera prueba piloto sería Chile.

Son muchas las consultas realizadas por distintos sectores productivos fueguinos con respecto a la posibilidad de realizar envíos; más aún, luego de la reglamentación de la resolución N° 47/2018 del Ministerio de Producción de la Nación, donde las empresas locales pueden generar valor agregado de sus productos con materia prima fueguina.

Al respecto, el subsecretario de Desarrollo y Comercio Exterior Lic. Facundo Armas señaló que "es una deuda histórica en la provincia que las Pyme tengan la posibilidad de

exportar al Mercosur con certificado de origen. Hace años hubo pequeñas experiencias no muy positivas desde distintos sectores productivos, ya que al no contar con dicha certificación tuvieron trabas, demoras y sobrecostos en las exportaciones. Tradicionalmente las cámaras de comercio son los entes habilitados para realizar dicha gestión, pero en Tierra Del Fuego ninguna de ellas lo tiene. De todas formas, se baraja la posibilidad de tramitar una habilitación para alguna de las cámaras provinciales, aunque no sería en lo inmediato".

Para mayor información, enviar consultas por mail a desarrolloycomercioexterior@gmail.com o dirigirse a San Martín N° 701, primer piso - Río Grande, donde funciona la oficina de la Secretaría de Comercio Provincial.



UNTDF

PONEN EN MARCHA UN PLAN DE RECICLADO DE RESIDUOS EN SEDES DE USHUAIA

La propuesta tomará el nombre de "UNTDF-Recicla" y buscará alcanzar a docentes, personal no docente y a los estudiantes que concurren diariamente a los edificios universitarios. Se dispondrán cestos para residuos orgánicos, papeles recuperables y plásticos, además de un sistema de compostaje para los residuos orgánicos.

RÍO GRANDE. Por iniciativa de un grupo de estudiantes, docentes y no docentes de la Licenciatura en Ciencias Ambientales, a los que se suman otros integrantes de la comunidad universitaria, la Universidad Nacional de Tierra del Fuego (UNTDF) pone en marcha, en sus sedes de Ushuaia, un plan Gestión Integral de Residuos (GIR) con el objetivo de fomentar de manera participativa la separación de los residuos que se producen en el Campus de Yrigoyen 879, Edificio Rectorado Fuego Basket 251, espacios de extensión Darwin y Canga y Onas 450.

La iniciativa tuvo origen en un proyecto aprobado por la Secretaría de Extensión de la UNTDF inspirado en la campaña "La materia se Transforma" implementada con éxito en la sede Thorne 302 de Río Grande.

En Ushuaia la propuesta tomará el nombre de "UNTDF- Recicla" y bajo el lema "Sumate al Reciclaje" buscará alcanzar a docentes, personal no docente y los cientos de estudiantes que concurren diariamente a los edificios universitarios.

En ese sentido, se dispondrán cestos para residuos orgánicos, papeles recuperables, plásticos, entre otros, implementándose un sistema de compostaje para los residuos orgánicos generados en las diferentes dependencias.

El Dr. Juan Lavornia, coordinador de la Licenciatura en Ciencias Ambientales del Instituto de Ciencias Polares, Ambiente y Recursos Na-

turales (ICPA) de la UNTDF expresó: "Para lograr una gestión eficiente de los residuos no hay otro modo que no sea involucrar a toda la comunidad universitaria que está generando los residuos". "Muy pronto el equipo pasará por las oficinas y aulas a los efectos de poner en conocimiento y pedir adhesión a la campaña", adelantó el docente investigador.

Proceso participativo

La Gestión Integral de Residuos es un proceso participativo que involucra un conjunto articulado e interrelacionado de acciones educativas, de planificación, monitoreo y evaluación para el manejo de los residuos, desde su generación hasta la disposición final.

Según lo programado, se espera avanzar en un diagnóstico participativo de la generación de residuos en las sedes capitalinas, donde asisten más de 4 mil estudiantes. Se diseñará una estrategia de Gestión Integral de Residuos, acciones de sensibilización en la comunidad UNTDF y con otras instituciones de la comunidad, para implementar un sistema de compostaje para los residuos orgánicos generados en las diferentes dependencias.

Se proyecta también la realización de una jornada de limpieza del predio de Yrigoyen y se contará además con el acompañamiento y participación de la Secretaría de Medio Ambiente del Municipio de Ushuaia y de la Dirección de Gestión Ambiental de la Provincia de Tierra del Fuego e Islas



de Atlántico Sur. Ambas dependencias podrán aconsejar en las particularidades de la gestión de residuos sólidos urbanos y especiales, respectivamente. Complementariamente

el Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) acompañará el proyecto brindando su experiencia y conocimientos en materia de compostaje.

MUNICIPAL

ENTREVISTARON A POSTULANTES PARA INTEGRAR LA SINDICATURA MUNICIPAL

USHUAIA. Se realizó el martes último la ronda de entrevistas a tres postulantes a ocupar el cargo de síndico o síndico profesional de abogacía para integrar el cuerpo de Control municipal. Superada esta instancia, serán elevadas las ternas de profesionales, con sus respectivos puntajes, al Intendente Walter Vuoto para que proceda a la designación y la eleve al Concejo Deliberante.

Tras aprobar la instancia escrita, quienes se postularon para ocupar el cargo se presentaron ante el jurado presidido por la contadora Marina Iglesias. Estuvo acompañada de la secretaria Legal y Técnica del Municipio, Victoria Vuoto, el secretario de Gobierno Omar Becerra; la secretaria

de Planificación e Inversión Pública, Gabriela Muñoz Siccardi y los concejales Juan Carlos Pino y Hugo Romero.

Cada entrevista se prolongó por aproximadamente una hora, donde todos los integrantes del jurado realizaron las consultas que creían pertinentes y solicitaron las aclaraciones que permitieran conocer aún más el perfil de quienes se postulan.

El jurado asignó a cada postulante una calificación que se suma a la de la instancia escrita y al puntaje obtenido por antecedentes. A partir de allí, es el intendente de la ciudad quien debe elegir de cada terna, la técnica y la de abogacía, y luego elevarla al Concejo Deliberante.

CENT 11

HOY DICTARÁN TALLER SOBRE “BIBLIOTECAS, COMUNICACIÓN Y GESTIÓN CULTURAL”

La actividad estará a cargo la bibliotecaria profesional y periodista Carolina López Scondras. El objetivo es generar proyectos conjuntos que beneficien a cada uno de los actores, que incluyan las tres disciplinas que conforman los ejes centrales de las tecnicaturas que se cursan en este centro de formación técnico-profesional.

USHUAIA. La sede Sábado del CENT N° 11 dictará, mañana miércoles 14, un taller multidisciplinario a cargo de la bibliotecaria profesional y periodista Carolina López Scondras.

El objetivo es generar proyectos conjuntos que beneficien a cada uno de los actores, que incluyan las tres disciplinas que conforman los ejes centrales de las tecnicaturas que se cursan en este centro de formación técnico-profesional.

La reconocida bibliotecaria y periodista cuenta con más de 20 años de ejercicio en diferentes tipos de unidades de información; es la vicepresidente de la Asociación de Bibliotecarios Graduados de la República Argentina (ABGRA) y se especializa, entre otras actividades, en el dictado de talleres de prensa y difusión orientados a bibliotecas.

Scondras trabajará en la definición de ¿qué es una biblioteca?; ¿qué es un medio?; ¿qué es cultura?, y partirá de la base de que las tres disciplinas, que

serán abordadas, apuntan al mismo objetivo: lograr la transformación y el desarrollo personal y social.

Este encuentro es organizado por la Supervisión Provincial de Bibliotecas Escolares de Secundario, C.E.N.S. y Superior y la Supervisión Provincial de Bibliotecas Escolares de Inicial, Primaria, Especial y Adultos, conjuntamente con los coordinadores de las Tecnicaturas Superiores dictadas en la sede Sábado del Centro de Formación Superior.

La capacitación, comenzará a las 19.10 h. y se extenderá hasta las 21.00 h. en la Biblioteca “Lucinda Otero”, de la sede del CENT N° 11 que comparte las instalaciones con el colegio Ernesto Sábato. Está principalmente dirigida a estudiantes, docentes y graduados de las tecnicaturas superiores en Bibliotecología, Gestión Sociocultural, Comunicación Social y Diseño, Imagen y Sonido, que se cursan en esta Institución y a la comunidad toda.



GOBIERNO

ENTREGARON MATERIAL A CAPO

RÍO GRANDE. La gobernadora Rosana Bertone junto a Julio Cruz, director de Gestión y Promoción del Deporte y el concejal Raúl Von Der Thusen, realizaron la entrega de pisos encastrables al Centro de Autoayuda a Pacientes Oncológicos (CAPO) de la ciudad de Río Grande.

Julio Cruz dijo que “estamos muy contentos al estar apoyando la realización de actividad física para el CAPO, en donde hacen diversas actividades como yoga, reiki, y esto los ayuda a tratar de estar un poco mejor pese a sus enfermedades”.

“Actualmente hay alrededor de quince pacientes que podrán utilizar este piso, y además está abierto a la comunidad para quienes se quieran acercar a realizar estas actividades. Además, la gobernadora está gestionando algunas otras cosas que le hacen falta al centro”, concluyó Cruz.

El concejal Von Der Thusen, quien se acercó hasta el CAPO para acompañar esta actividad “invitado por la

señora gobernadora, conociendo ella que venimos trabajando ya hace un tiempo con CAPO desde el Concejo Deliberante hay algunos proyectos que están girando en comisión, agradezco esta oportunidad para poder venir a contarles que es lo que estamos haciendo”.

Por otro lado, agregó que “uno de los proyectos más importantes que tenemos es el fondo solidario de salud, también les conté que hay otro proyecto que ya fue aprobado que es para darle a los empleados municipales, hombres y mujeres, un día al año y así hacerse los estudios de cáncer en los hospitales públicos. Además, les contamos sobre la aprobación y publicación en el boletín oficial de dos proyectos que fueron presentados por el bloque del Frente Para la Victoria-PJ, uno es brindarle un subsidio anual a CAPO de 10.000 unidades fiscales, que es algo así como 140.000 pesos, y el otro es el boleto gratuito de colectivo para todos los pacientes on-



cológicos de la ciudad de Río Grande”.

Por último, Irma Mora, referente de este centro dijo que “la visita fue muy linda, los elementos que han donado son para los pacientes que hacen reiki y yoga, así que es muy bueno para ellos”.

Hizo referencia, además, a la posibilidad de poder comentarle a la go-

bernadora sobre las dificultades que padece un paciente oncológico para poder acceder al servicio de salud, “quedó en que va a ser un poco más accesible, por ejemplo, en el hospital con el tema de los turnos, vendrán nuevos oncólogos y esperamos puedan ser más los especialistas para tratar este tipo de enfermedades”.



Distribuidores mayoristas

Sucursal Río Grande

Islas Malvinas 2777 - 02964-431480 - riogrande@celentanogroup.com.ar

Sucursal Ushuaia

Héroes de Malvinas 4879 - 02901-436943 - ushuala@celentanogroup.com.ar

GOBIERNO

CONCLUYÓ ENTREGA DE 2400 UNIFORMES DE TRABAJO PARA EL PERSONAL POMYS

Trabajadores del Personal de Obras, Maestranza y Servicios (POMyS) de Río Grande recibieron nueva indumentaria. Estuvo presente la gobernadora Rosana Bertone junto al secretario General de Gobierno Juan D'Angelo. La inversión realizada en indumentaria para el personal de maestranza, comedores escolares y depósitos alcanza el valor de \$1.900.000.

RÍO GRANDE. Trabajadores del Personal de Obras, Maestranza y Servicios (POMyS) de la ciudad de Río Grande recibieron nueva indumentaria. Estuvo presente la gobernadora Rosana Bertone junto al secretario General de Gobierno Juan D'Angelo, y el secretario de Gestión de Recursos Humanos, Martín Solá.

Las autoridades agradecieron la labor que los trabajadores realizan diariamente en el acondicionamiento y limpieza de más de 120 establecimientos educativos de Tierra del Fuego.

“Es muy importante la función que cumplen para garantizar que nuestras escuelas estén abiertas y los chicos logren asistir efectivamente a sus 180 días de clases” señaló el secretario D'Angelo.

La inversión realizada en indumentaria para el personal de maestranza, comedores escolares y depósitos alcanza el valor de \$1.900.000. Al mismo tiempo, se busca fortalecer la dotación de bienes de trabajadores POMyS con apuestas diversas que van desde la compra de insumos de limpieza, herramientas de trabajo y elec-

trodomésticos para los comedores escolares, hasta la adquisición de vehículos para el traslado del personal. En este sentido, se resaltó la compra de cuatro transportes del estilo combi y utilitarios, que se duplicará para el año próximo.

El paso de la Subsecretaría de Gestión Operativa de POMyS a la órbita de la Secretaría General de Gobierno desde noviembre de 2017, implicó un fuerte crecimiento del personal del área y de la partida presupuestaria, con lo cual D'Angelo aseguró que “le han dado una gran envergadura a la Secretaría y tenemos que ser responsables al invertir los recursos. Esta iniciativa de la compra de uniformes la hicimos sabiendo que hace siete años que no recibían indumentaria o herramientas de trabajo suficientes”.

En este sentido, las autoridades destacaron los esfuerzos de la gestión para mejorar las condiciones laborales aún en un contexto económico adverso a nivel nacional, como lo es la decisión de garantizar un sueldo neto de \$25.000 para todos los empleados públicos, además de las iniciativas destinadas a mejorar los vínculos de trabajo, la cercanía de la gestión con



los ciudadanos y la transparencia en el acceso a la información.

Finalmente, D'Angelo realizó un balance positivo de la gestión del área que lleva adelante el subsecretario de Gestión Operativa de POMyS Daniel Jerez y su equipo de administración financiera; asegurando que las medi-

das tomadas se orientan hacia la revalorización de la labor del personal POMyS para acompañar un proceso de empoderamiento de los empleados públicos, en este caso, con la compra de bienes que otorgan al área de mejores capacidades de trabajo y movilidad.

GOBIERNO

DESARROLLAN PROYECTO DE TURISMO

RÍO GRANDE. Tierra del Fuego está en proceso de incorporar lo último en tecnología de las comunicaciones a través de dos acciones que ya están en marcha: por un lado se están produciendo videos filmados en 360° que reflejarán las bellezas de la provincia y las actividades turísticas para ser usados en eventos y otras instancias de promoción turística; y al mismo tiempo, inicia hoy una capacitación sobre producción de videos en 360° dirigida a técnicos en formación y técnicos que ya se desempeñan en áreas de comunicación de Gobierno.

El Ministerio de Ciencia y Tecnología y el Infuetur se encuentran ejecutando el proyecto “Tierra del Fuego 360” financiado por el Consejo Federal de Ciencia y Tecnología (COFECYT) que apunta a fortalecer la promoción del destino turístico a través de la incorporación de la realidad virtual. Al finalizar el proyecto, cada vez que Tierra del Fuego salga a darse a conocer en eventos y ferias, lo hará con los famosos visores individuales que permitirán a los futuros visitantes sentir que caminan por los distintos senderos en medio del bosque, valles o costas, que vuelan por encima de las montañas, se tiran en snowboard por el Cerro Cas-

tor, o navegan hasta el Faro Les Eclaireurs. Para ello, se producirán cinco videos, los cuales reflejarán atractivos de toda la provincia, desde Bahía San Sebastián hasta la Antártida.

El proyecto contempla además una instancia de capacitación para 15 personas sobre producción de videos en 360° dirigida a técnicos audiovisuales de Gobierno y alumnos avanzados de carreras afines del CENT 11 y de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego. El curso, que cuenta con el apoyo de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, comienza hoy y se extenderá durante un mes con clases teórico-prácticas a cargo de los Licenciados en Sistemas Federico González y Leonel Viera, docentes de la UNTDF con amplia experiencia en la materia.

Al respecto, el ministro Daniel Martinioni manifestó que “la inclusión de nuevas tecnologías es importante en todas los aspectos de nuestras vidas y en este caso vamos a poder difundir los atractivos naturales de nuestra provincia a través de una mirada circular lo cual es muy interesante e innovador y además en el marco de este proyecto asumimos

el compromiso de formar a recursos humanos locales para que puedan in-

corporar y aplicar estas tecnologías a sus producciones”.



INTERÉS GENERAL

DE ENERO A NOVIEMBRE SE REGISTRARON EN TODO EL PAÍS 216 FEMICIDIOS

RÍO GRANDE. En diez meses, 216 femicidios se registraron en el país, y el 93% de los casos fue cometido por personas del círculo íntimo de la víctima, según datos del Registro Nacional de Femicidios del Observatorio del Colectivo MuMaLá.

Además, en el informe dado a conocer el lunes último y al que NA tuvo acceso, se indica que el 22% de las mujeres que fueron asesinadas entre el 1 de enero de este año y el pasado 10 de noviembre habían realizado denuncias contra su victimario y el 12,5% tenía alguna medida judicial de protección.

Del total de casos relevados en los medios gráficos y digitales del país, Mumalá señaló que 191 correspondieron a homicidios de mujeres, mientras que hubo 21 femicidios vinculados de mujeres, hombres, niñas y niños, y cuatro de personas trans, es decir travestididos.

De las 191 mujeres asesinadas, 14



EL 22% DE LAS MUJERES QUE FUERON ASESINADAS ENTRE EL 1 DE ENERO DE ESTE AÑO Y EL PASADO 10 DE NOVIEMBRE HABÍAN REALIZADO DENUNCIAS CONTRA SU VICTIMARIO Y EL 12,5% TENÍA ALGUNA MEDIDA JUDICIAL DE PROTECCIÓN.

eran niñas y adolescentes menores de 15 años, y el 78% de ellas fue abusada, mientras que el 42% estuvo desaparecida por varios días.

Asimismo, se informó que el 71% de esos femicidios fue cometido por miembros de la familia.

“A pesar del sostenimiento de la violencia machista, en nuestro país, el Gobierno Nacional sólo destinará en el Presupuesto 2019 la suma de 234,3 millones de pesos al Instituto Nacional de las Mujeres (INAM), organismo encargado de la aplicación de la Ley 26.485, es decir, sólo \$ 11,36 por mujer”, comentó Betiana Cabrera Fasolis del colectivo que realizó el informe.

Y agregó: “Dicho presupuesto, con la inflación proyectada, implica una retracción del 18% con respecto al asignado en 2018”.

Entre otros de los datos que se dieron a conocer en el informe, se detalló que el 44% de las víctimas tenía entre 21 y 40 años al momento de ser asesinada; el 11% tenía entre 0 y 15 años; y el 10% entre 16 y 20 años.

En cuanto a las armas y la modalidad con la que se cometieron los crímenes, se pudo saber que el 28% fue asesinada con arma blanca, el 23,5% con arma de fuego, el 19% a golpes, el 17% por asfixia, y el 6,5% fue quemada.

Del trabajo realizado por el Colec-

tivo de mujeres se desprende que el 53% de los agresores tiene entre 19 y 40 años, mientras que el 22% entre 41 y 60 años.

Además, el 22% de los agresores se suicidó luego de cometer el femicidio, el 7% pertenece a una fuerza de seguridad y el 6% se encuentra prófugo.

Entre los meses que se analizaron los femicidios ocurridos en el país se determinó que el 67% de los casos ocurrieron en la vivienda de la víctima, mientras que el 11% fue en la vía pública y el 6% en un descampado.

Del total de las mujeres asesinadas, el 45% tenía hijos, por lo que un total de 220 niños y adolescentes perdió a sus madres.

LAS MEJORES PROMOCIONES CON TARJETAS DE CRÉDITO DE LA ISLA !!!



IMCOFUE
METRO²

USHUAIA
TOLHUIN
RÍO GRANDE

BBVA Francés

6 cuotas S/ INTERÉS Todos los días CFT: 0%

HSBC

6 cuotas S/ INTERÉS Todos los días CFT: 0%



3 cuotas S/ INTERÉS Todos los días
10 y 15 cuotas S/ INTERÉS de Lun a Miér. CFT: 0%



12 cuotas fijas de Jueves a Sábados (Consultar financiación en sucursales)



Plan 12, 24, 50 cuotas fijas Todos los días (Consultar financiación en sucursales)



HISTÓRICO

EL 5 DE DICIEMBRE TRAERÁN AL CONTINENTE LOS RESTOS DE UN CAÍDO EN MALVINAS

El cuerpo del capitán Luis Castagnari será llevado desde el cementerio de Darwin a Río Cuarto. Es el primer traslado tras la guerra.

RÍO GRANDE. “Siento mucha paz porque era una promesa sin cumplir. Era un peso muy grande que tenía y las veces que estuve en Malvinas le pedía perdón porque no la podía cumplir”. Con estas palabras, María Cristina Scavarda de Castagnari describió los sentimientos que la atraviesan hoy: finalmente, logró su cometido, ese que lleva gestionando desde hace 36 años.

El próximo 5 de diciembre, los restos de su marido, el capitán post mortem Luis Darío José Castagnari, fallecido en la guerra de las Malvinas, serán trasladados desde el cementerio de Darwin a Río Cuarto, donde vive su familia. Tendrá honores de la guardia militar británica isleña y su féretro podrá ser cubierto allí con una bandera argentina, aunque todo el proceso se enmarca en acuerdos humanitarios. Una vez que el cuerpo llegue a Córdoba también tendrá honores de la Fuerza Aérea, que le colocará además sobre la bandera, una gorra, una chaquetilla y un sable.

El hecho es histórico en sí porque es el primer traslado al continente de un caído argentino desde el final de la guerra. Y había sido inicialmente un pedido del propio Castagnari a su mujer -que nunca volvió a formar pareja-, el día que partió a la guerra en 1982. Si moría, le pidió, quería que sus cenizas estuvieran junto a la de



Gustavo, uno de los cinco hijos de la pareja que falleció con sólo tres años de edad.

El viaje de la familia a Malvinas y el traslado de los restos será financiado por el CEO de Corporación América, Eduardo Eurnekian, quien se convirtió en el “padrino” del cementerio de Darwin y de la Comisión de Familiares, porque costó su completa restauración en 2004, y entre otros gastos, el viaje de marzo pasado de las familias de los caídos que vienen siendo identificados por el Comité Internacional de la Cruz Roja desde 2017, en un proceso que lleva adelante el secretario de Derechos Humanos, Claudio Avruj.

Según explicó el gerente de Logística de Aeropuertos Argentina 2000 Roberto Curilovic, el viaje está organizado así: María Cristina viajará de Río Cuarto a Córdoba por tierra y de ahí tomará un vuelo comercial de Aerolíneas Argentina que la dejará en Comodoro Rivadavia el 4 de diciembre. Viajará con sus hijos Martín Adolfo, Guillermo Oscar y Walter Rodolfo y el 5 a la mañana un vuelo privado de American Jet llevará a los cuatro hasta Mount Pleasant con un ingeniero de Aeropuertos. Roxana Patricia, la otra hija del matrimonio Castagnari, los esperará en Córdoba para las ceremonias. Es que tras los honores argentinos y la cremación, las cenizas serán colocadas en la parroquia Sagrado Corazón de Río Cuarto, junto a las de Gustavo.

Por lo inquieto, le decían “Furia Castagnari”. Y era el segundo jefe del

grupo de Operaciones de la Fuerza Aérea en Malvinas. El entonces primer teniente Castagnari falleció cerca de las 23.20 del 29 de mayo de 1982. Según el testimonio del brigadier mayor (retirado) Héctor Luis Destri, Castagnari -a quien le tocó una posición cercana al aeropuerto de la capital isleña- murió en el cañoneo británico naval de aquella noche.

Fue enterrado el 30 por la tarde en el cementerio civil de las islas, y cuando el ex capitán de Ejército Británico Geoffrey Cardozo realizó los enterramientos en Darwin fue trasladado allí. Pero su cuerpo estuvo siempre identificado. Se encuentra en el ala A, fila 1, fosa 14. De ahí será exhumado aproximadamente una semana antes del viaje de María Cristina y sus hijos. Lo hará el respetado Tim Miller, dueño de Stanley Growers, quien por decisión de Eurnekian será de ahora en más quien se ocupe del cuidado del cementerio.

“Yo sinceramente respeto la voluntad de cada familia. Las que los quieren traer, las que los quieren dejar. las que quisieron la identificación enseguida y las que no. Si él no me lo hubiera pedido yo lo dejaba ahí, pero su pedido me martillo el cerebro durante 36 años” dijo María Cristina. Consultada también la presidente de la Comisión de Familiares, María Fernanda Araujo, señaló que el grupo también acompaña lo que decidan las familias.



DEPORTES

PRIMERAS MEDALLAS PARA LA DELEGACIÓN FUEGUINA EN LA REGIÓN DE MAGALLANES

Las primeras preseas de la delegación de Tierra del Fuego se dieron ayer con los deportes individuales en el segundo día de competencias de los Juegos Binacionales de la Araucanía. La provincia cosechó 3 platas en judo y un oro en natación. En los deportes de conjunto, el combinado provincial de vóley femenino sigue a paso firme e hilvanó tres triunfos en forma consecutiva.

PUNTA ARENAS. La delegación de Tierra del Fuego consiguió ayer la ansiada apertura del medallero provincial al cosechar cuatro preseas de la mano de los deportes individuales en los presentes Juegos



Binacionales de la Araucanía, que se desarrollan desde el pasado domingo en la XII Región de Magallanes.

Justamente, en el segundo día de competencias arribaron las primeras medallas de Tierra del Fuego a través del judo, que entregó tres medallas de plata en su inicio de combates en la cita que aúna a toda la Patagonia Argentino Chilena, y el broche de oro fue de la natación fueguina, que al cierre de la jornada competitiva le brindó la primera dorada a la provincia.

El nadador de oro fue, una vez más, Francisco Picatto, quien ya había sido medallista en los Juegos pasados en Chubut, y ahora se consolidó en la piletta del complejo fiscal de Punta Arenas al adjudicarse la máxima presea en la prueba de los 100 mtrs libres, con una marca personal de 28,07s.

Por su parte, los judocas que accedieron a la contienda final y se apropiaron de la medalla de plata fueron María Villalobos, en la categoría -52 kg; Rubén Gómez, en -55 kg; y Abigail Melín Díaz, en -42



kg. Las esperanzas de incrementar el número de preseas en el judo están depositadas hoy en la presencia en el tatami del gimnasio fiscal de Punta Arenas, de Alexis Monzon (66kg), Ayrton Vaisheim (73kg) y Valentina Szarapo (57kg), que ya fue medallista en 2017.

En lo que respecta al atletismo, Victoria Pecot ingresó en el lote de las mejores en la cita del salto en alto al finalizar en el puesto 6 de la general con una marca personal de 1,50 mtrs, igualando la marca con Valentina de Bella de la provincia de Chubut. Mientras que en el salto en largo, Luca Godoy terminó 8vo con un registro de 5,950 mtrs y 9no culminó con una marca de 5,900 mtrs, entrando en el grupo de los 10 mejores.

Las "Luchitas"

El elenco fueguino de vóley femenino, que inició con un contundente 3-0 ante Araucanía, siguió en la senda triunfal para hilvanar su segundo triunfo consecutivo en la mañana del segundo día de competencias, ante el seleccionado de Chubut; y luego, por la tarde no-

che, sumó una victoria más al imponerse al anfitrión de los Juegos, Magallanes, por 3 a 1.

El primer cruce de ayer concluyó en tie-break, tras ir ganando 2-0 debió apelar a la definición del quinto set en el juego al escabullirse por muy poco en el cierre mismo en los sets anteriores. Los parciales fueron 25 a 22, 25 a 12, 23 a 25, 24 a 26 y 15 a 12, en la definición.

Y en el cotejo disputado por la tarde, en la doble acción de las orientadas por Víctor "Luchi" Flores le ganaron a Magallanes por tres sets a 1 con parciales de 25 a 10, 25 a 22, 23 a 25 y 25 a 22 para alimentar la ilusión fueguina de ir por los puestos principales.

La Selección de TDF jugará hoy, nuevamente, por partida doble, y de a poco definirá su clasificación por los puestos que pugnará de aquí en más en la cita binacional. Con los cruces ante Bío Bío, a las 11 horas, y frente a Santa Cruz, a las 19 hs, Tierra del Fuego sellará la instancia clasificatoria con las expectativas de ingresar entre los cuatro mejores clasificados del certamen patagónico.



LEY PROVINCIAL Nº 1.163
CELIAQUÍA

Establece el programa de asistencia para celíacos con asistencia y acceso gratuito a tratamientos, suplementos, harinas y premezclas proporcionadas por obras sociales.

LEYES PARA LOS FUEGUINOS

PODER LEGISLATIVO
PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR

www.egsidi.gov.ar

POLICIALES

UNA FÁBRICA DE PLÁSTICOS EN RÍO GRANDE FUE DESTRUIDA TOTALMENTE POR UN INCENDIO

Momentos de suma tensión se vivieron durante toda la tarde en la zona del Parque Industrial de Río Grande. Allí la firma "Plásticos de la Isla Grande" fue consumida en su totalidad por un devastador incendio. Se evacuó a todas las familias de los alrededores. Afortunadamente no hubo que lamentar víctimas.

RÍO GRANDE. En horas de la tarde se produjo un impresionante y devastador incendio sobre la fábrica "Plásticos de la Isla Grande S. A." ubicada sobre calle Ortiz, entre Almirante Brown y Padre Forgacs.

Numerosas dotaciones de bomberos, personal policial y defensa civil se trasladaron hacia el lugar, donde las llamas tomaron la totalidad de los galpones.

Momentos de suma tensión se vivían con el correr de los minutos, donde comenzaba a soplar el viento con mayor intensidad, avivando las llamas, las cuales avanzaban rápidamente por todo el predio.

Una gran cantidad de personas se acercaban al lugar del ígneo, intentando tomar imágenes, lo que terminaba perjudicando la labor que llevaban adelante los servidores públicos apostados en el lugar, quienes no solo debían luchar contra las llamas y evitar que las mismas se propaguen, sino que debían utilizar recursos para retirar del lugar a los curiosos a fin de evitar que sufran algún tipo de accidente.

La nube de humo negro se lograba observar desde gran parte de la ciudad, en tanto que en el lugar, la alta temperatura provocada por las enormes llamas se lograba percibir a más de cien metros de distancia.

La totalidad de las dotaciones de bomberos de la ciudad se trasladaron hacia el Parque Industrial, tanto de la policía, como de bomberos voluntarios, incluso se debió utilizar la autobomba de la ANAC que se encuentra de forma permanente en el aeropuerto de la ciudad, dejando en evidencia la magnitud del incendio.

Si bien frente a los galpones de la fábrica de plásticos hay viviendas particulares, todas las familias fueron rápidamente evacuadas, por lo que no hubo que lamentar personas heridas. Según se informó, dichas familias fueron albergadas durante los trabajos de lucha contra el fuego en la parroquia Sagrada Familia ubicada sobre calle Thorne y Roldán.

¿Intencional?

Si bien una vez que se finalicen



los trabajos en el lugar, se espera que con las primeras luces del miércoles los peritos bomberiles lleven adelante los trabajos a fin de poder constatar las causas que originaron el devastador incendio.

Entre las primeras versiones que surgieron, fue el testimonio de unos trabajadores que se encontraban en las inmediaciones, quienes lograron observar a un grupo de chicos, quienes habrían prendido fuego unos cartones y maderas en el sector trasero de la planta, lugar donde se encuentra un acopio de elementos de fácil combustión.

Allí, el viento habría descontrolado las llamas, las cuales comenzaron a afectar a todo el predio. Si bien se estima que se trataría de una travesura, no se descarta la intencionalidad del siniestro, medidas que deberán ser analizadas e investigadas por las autoridades.

Operativo del Gobierno

Conocida la noticia sobre el in-

endio en la fábrica Isla Grande, el Gobierno provincial informa – a través de un comunicado – que el secretario de Estado de Seguridad, Javier Eposto, se hizo presente junto al comisario general Daniel Moraga, director de Seguridad Zona Norte de la Policía Provincial, para coordinar el trabajo de los equipos en la zona.

“La gobernadora Rosana Bertone se encuentra en Casa de Gobierno, desde donde mantiene comunicación permanente con el secretario de Seguridad y ha puesto a disposición todo lo que sea necesario para conte-

ner la grave situación que se vive en el incendio”, detalló el comunicado.

Y remarcaron que el Hospital Regional de Río Grande se encontraba “en estado de alerta, con la guardia, la terapia intensiva disponible y el shockroom preparado”.

“También se ha convocado un refuerzo de médicos ante cualquier eventualidad, por lo que el sistema de emergencia está a la espera de cualquier novedad. Hasta el momento, no se han registrado ingresos al Hospital a raíz de esta crítica situación”, cerró la información oficial.

Concejal **VON DER THUSEN**

"COMPROMETIDO CON EL CRECIMIENTO DE NUESTRA CIUDAD"

Concejo Deliberante de Río Grande.

UCR **Cambiamos**

YA SON LEY NUESTROS PROYECTOS

LEY 1130
VIOLENCIA INTRAFAMILIAR
+ PREVENCIÓN
+ PROTECCIÓN
+ INVERSIÓN

LEY 1162
TRASTORNOS ESPECTRO AUTISTA
+ INCLUSIÓN
+ IGUALDAD

LEY 1165
TRABAJADORES SOCIALES
+ JERARQUIZACIÓN
+ PROFESIONALES
+ DEFENSA Y REIVINDICACIÓN DDHH

BLOQUE DE LEGISLADORES

OSCAR RUBINOS LILIANA MARTÍNEZ ALLENDE PABLO BLANCO

Somos Cambiamos

PARQUE INDUSTRIAL

MUJER HERIDA EN ACCIDENTE SOBRE EL CRUCE DE LAS CALLES D'AGOSTINI E ISLAS MALVINAS

Dos automóviles colisionaron sobre el cruce de las calles D'agostini e Islas Malvinas del sector del Parque Industrial de Río Grande. Uno de los vehículos finalizó sobre la vereda, debiendo ser hospitalizada su conductora. Ambos rodados presentaban daños de importancia.

RIO GRANDE. Minutos antes de las 8 de la mañana del martes, se produjo un accidente de tránsito en la ciudad de Río Grande.

El siniestro ocurrió sobre la intersección de las calles Islas Malvinas y D'agostini del ingreso al barrio del Parque Industrial.

Allí un automóvil Renault Captur de color naranja, chapa patente AC 360 QJ, el cual era conducido por Luis Medina de 43 años, bajaba por calle D'agostini desde la Ruta 3, cuando al llegar al cruce con Islas Malvinas, fue impactado sobre el guardabarros delantero derecho por un Fiat Palio de color blanco, dominio AA 220 AY, el que se encontraba al mando de Carla Aguilar de 29 años.

Producto del violento choque, el automóvil Fiat terminó subiéndose a la



vereda, finalizando a menos de un metro de un acoplado perteneciente a la firma Transcont que se encontraba estacionado en el lugar.

Rápidamente personal policial y de bomberos voluntarios se hicieron presentes en el lugar, quienes brindaron asistencia a los ocupantes de ambos vehículos.

Allí se constató que la joven conductora del Fiat Palio presentaba diversas dolencias, por lo que se procedió a realizar el traslado preventivo hacia el Hospital Regional Río Grande, quedando alojada en observaciones.

Finalmente, personal de la División de Policía Científica se hizo presente en el lugar, quienes procedieron a realizar el corte parcial de las calles a fin de llevar adelante las pericias accidentológicas de rigor.

USHUAIA

REALIZARON SIMULACROS DE EVACUACIONES EN ESCUELAS Y EDIFICIOS MUNICIPALES

USHUAIA. A través de la Dirección de Defensa Civil y en conjunto con el Ministerio de Educación de la Provincia, la Municipalidad llevó adelante durante este martes simulacros de evacuaciones en establecimientos educativos de la ciudad de todos los niveles, y también en edificios municipales.

Desde el área se informó que "en el marco de las actividades por un nuevo aniversario de la Defensa Civil en la Argentina, como es habitual año tras año y como cierre de las actividades que esta Dirección realiza durante todo el ciclo lectivo" se consensó junto a la cartera educativa y directivos de las escuelas "la realización de simulacro de evacuación por problemática sísmica en la totalidad de los establecimientos escolares" de Ushuaia.

Además, se remarcó que este simulacro se suma al centenar de eventos

de idénticas características que Defensa Civil municipal llevó adelante durante 2018 en la totalidad de las instituciones educativas, algunos de los cuales fueron sorpresivos.

El primero de los simulacros se realizó a las 10 y fueron programados también a las 14 y las 21, con una duración de entre 6 y 8 minutos.

El inicio de los mismos fue con un toque de sirena de los cuarteles de bomberos de la ciudad, que colaboran con la actividad.

Defensa Civil destacó además que "se prevé movilizar alrededor de más de 20.000 personas en todo el operativo", por lo que "se solicita a los conductores que sean prudentes en los horarios antes mencionados ya que varios establecimientos deben realizar el cruce de arterias para dirigirse al punto de encuentro asignado".

BELGRANO Y ALMAFUERTE

DOS JÓVENES MOTOCICLISTAS TERMINARON HOSPITALIZADOS

RIO GRANDE. Pasado el mediodía del martes, nuevamente la intersección de la avenida Belgrano y calle Almafuerde fue protagonista de un violento accidente de tránsito.

Alrededor de las 13.30 horas, un automóvil Ford Ka, chapa patente AC 636 FV, el cual era conducido por Elena Navarro de 42 años, impactó contra una motocicleta Mirage 110cc. dominio 483 KTG, sobre la cual se trasladaban dos jóvenes.

Producto del siniestro, los ocupantes de la motocicleta salieron despedidos, impactando contra la carpeta asfáltica, sufriendo diversas

lesiones.

Rápidamente personal policial y de bomberos se hicieron presentes a fin de brindar asistencia a las víctimas, procediéndose al traslado a bordo de una ambulancia hacia el nosocomio local.

Integrantes de la división de Policía Científica procedió a realizar el corte parcial de las calles a fin de llevar adelante las pericias accidentológicas de rigor.

Cabe destacar que la motocicleta finalizó con daños de importancia sobre su estructura.



Zabala
INMOBILIARIA



VENDO: 3 terrenos de 12,40 de frente x 41,29 de largo y uno de 12,40 x 30,33 de fondo detrás B° Aeropuerto

VENDO: Sobre Ruta 3 antes de llegar a la Misión, terreno de 100 m de frente x 191,88 de fondo.

VENDO TERRENO sobre Perito Moreno 652 m2 con 3 departamentos.

Terreno en Tolhuin de 500m2 a 1 cuadra de La Anonima

FINOCCHIO 864 Tel 423051 - 15452107

NACIONALES

CUÁNDO Y CÓMO SE PAGARÁ EL BONO DE FIN DE AÑO

BUENOS AIRES. La asignación no remunerativa fijada por el Gobierno nacional para el sector privado entró ayer en vigencia con la publicación de un decreto de necesidad y urgencia firmado por el presidente Mauricio Macri y sus ministros en el Boletín oficial.

El decreto 1043/2018 establece que "a partir del 1° de noviembre de 2018, una asignación no remunerativa para todos los trabajadores en relación de dependencia del Sector Privado, que ascenderá" a \$ 5.000.

El 50% se pagará con los salarios de noviembre, "pagaderos en el mes de diciembre de 2018" y la otra mitad

con los salarios de enero, lo que llegará a los trabajadores en febrero.

Se indicó que "cuando la prestación de servicios fuere inferior a la jornada legal o convencional, los trabajadores percibirán la asignación en forma proporcional, de acuerdo a los mecanismos de liquidación previstos en el convenio colectivo aplicable o, supletoriamente" según las normas vigentes.

Las "actividades o sectores que se encuentren especialmente en crisis o declinación productiva" podrán "ajustar la implementación" de los "plazos y montos" del bono.

Además, se indicó que los sectores



INTERÉS GENERAL

ARA SAN JUAN: "ESTÁ DISEÑADO PARA NO SER ENCONTRADO" DIJO OSCAR AGUAD

BUENOS AIRES. El ministro de Defensa, Oscar Aguad, aseguró que "siempre hay esperanzas" de encontrar al submarino ARA San Juan y confió en que se logrará un buen resultado de las negociaciones para que la empresa Ocean Infinity, que suspenderá la búsqueda este jueves, retome el operativo en febrero próximo.

"Siempre hay esperanzas de encontrarlo, hasta ahora nos ha sido muy dificultoso pero las esperanzas están intactas. Hay antecedentes de submarinos que se han encontrado incluso muchísimos años después de haber naufragado", manifestó Aguad. "Siempre lo vamos a seguir buscando", añadió en declaraciones formuladas a radio La Red.

El ministro aseguró que resulta "muy probable" que los buques que participan de búsqueda hayan pasado cerca de donde se encuentra el ARA San Juan sin poder detectarlo. "Es un arma de guerra, está diseñado para no ser encontrado, si está asentado en el lecho marino es un punto más dentro de lo que es el océano", argumentó el funcionario

y agregó: "Los expertos dicen que es muy probable que se haya pasado por el lugar y no se lo haya detectado. Hay que seguir buscándolo".

Aguad explicó también que el submarino podría haber naufragado en el área donde estaba navegando en el momento de la última comunicación, que coincide con el lugar de la explosión o implosión que fuera detectada por los sismógrafos. "Es un área muy limitada, es grande, enorme, pero muy limitada, sabemos aproximadamente donde puede haber estado. Este barco nuevo, que está buscando con otra tecnología es probable que haya pasado cerca sin detectarlo", dijo.

La empresa estadounidense Ocean Infinity, a cargo de la búsqueda del submarino ARA San Juan, abandonará sus tareas en alta mar desde el jueves próximo. Al respecto, Aguad aseguró que se intentará llegar a un acuerdo el viernes cuando el barco haga puerto en Comodoro Rivadavia por lo que "es probable que vuelvan en febrero a seguir buscándolo".

que acordaron un aumento adicional que compense el aumento de la inflación, según sus convenios colectivos de trabajo, podrán pagar el bono a cuenta de ese incremento "salvo que acuerden expresamente su no absorción".

Así, empresarios y gremios podrán establecer que las sumas del bono "se computen hasta dicho monto, a cuenta de las sumas que pacten en concepto de revisión salarial de la pauta correspondiente a la negociación colectiva del año 2018".

"Los empleadores que hubiesen otorgado unilateralmente otros incrementos sobre los ingresos de los trabajadores a partir del 1° de enero de 2018, podrán compensarlos hasta su concurrencia con la suma total de la asignación establecida" en el decreto, se indicó.

"En los supuestos que se instrumenten, según corresponda, la incorporación, compensación o absorción salarial de la asignación establecida en el artículo 1° del presente decreto, la misma adquirirá carácter remunerativo", agregó el decreto.

Quedaron excluidos de los alcances del bono "los trabajadores del sector público nacional, provincial y municipal, cualquiera sea su modalidad

de vinculación y/o el régimen laboral aplicable". También los "trabajadores del Régimen de Trabajo Agrario" y del "Régimen Especial de Contrato de Trabajo para el Personal de Casas Particulares".

Los estatales acordaron un bono por separado y un refuerzo de su paritaria.

Asimismo, el decreto estableció "hasta el 31 de marzo de 2019, un procedimiento por el cual los empleadores, antes de disponer despidos sin justa causa de trabajadores con contratos de trabajo por tiempo indeterminado, deberán comunicar la decisión al Ministerio de Producción y Trabajo con una anticipación no menor a DIEZ (10) días hábiles previo a hacerla efectiva".

A su vez, el Ministerio a cargo de Dante Sica, "de oficio o a petición de parte, podrá convocar al empleador y al trabajador junto con la asistencia gremial pertinente, a fin de celebrar durante el plazo fijado en el artículo 6° del presente, las audiencias que estime necesarias para considerar las condiciones en que se llevará a cabo la futura extinción laboral". Quedó exceptuado del procedimiento el personal de la Industria de la Construcción.



**MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA en general
-Todas las tarjetas
CONSULTE**

Los esperamos en : Don Bosco N° 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752
email: ventas@urfue.com

ZUMBA
INSTRUCTORA

Primera Clase GRATIS

WhatsApp **15569137**

O'Higgins 17

Martes y Jueves 17:30 a 18:30 hs

Si venís con una amiga solo paga una!!!!
A BAILAR CON ANDRE!!

PROMOCIÓN 2x1

New Wave ESTUDIO CEROGRAFICO

AVISOS CLASIFICADOS

RECEPTORÍA DE AVISOS CLASIFICADOS: MACKINLAY N° 601 P.B - RÍO GRANDE - TIERRA DEL FUEGO TEL: (02964) 422-255



ALQUILERES

-Depto. en Zona Centro, 1 dormitorio, estar-comedor, cocina y baño. Posee balcón. \$20.000. Ref. A1-094. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Depto. amoblado en B° Danés semiamoblado, 1 dormit., cocina-comedor y baño. Con Serv. de Luz incluido. \$8.000. Ref A1-046. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Depto. interno J. Celman 1600, 1 dormit, cocina-comedor y baño. \$9.000. Ref. A1-074. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Deptos en edificio Posadas y Guatemala, de 1 y 2 dormit. Amoblados se alquilan temporarios. Consultar valores. Ref. A1-090. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Depto. amoblado en Moyano 1100, 1 dormit, cocina-comedor y baño. \$9.500. Ref. A1-031. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Depto. en B° C.G.T, 1 dormit., cocina-comedor y baño. \$10.000. Ref. A1-069. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Depto. en Chacra IV, 1 dormit., cocina-comedor y baño. \$8.500. Ref. A1-092. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Depto. en Zona Centro, 1 dormit., cocina-comedor, desayunador y baño completo. \$ 17.500. Ref. A1-079. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Depto. en B° Chacra Rafúl, en Catamarca 12, 2 dormitorios, cocina-comedor, y baño. \$ 14.500. Ref. A2-077. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Casa interna en B° Mutual, en calle Viedma al 300,3 dormit., 2 baños, cocina-comedor y parrilla. \$14.000. Ref. A3-079. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Casa en B° Costa Norte, en calle Santiago Ojeda al 600, 3 dormit., baño, cocina, living-comedor, lavadero y toilette en planta baja. \$20.000. Ref. A3-080. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Depósito de 286 mt2, sobre calle Pellegrini al 500. \$50.000. Ref. A6-044. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Local céntrico en calle Rosales al 250, 75 mt2, oficina, depósito, kitchenette y baño. \$35.000. Ref. A6-048. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Local céntrico 25 mt2, con kitchenette, baño y depósito. \$10.500. Ref. A6-008. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Local céntrico en Galería a estrenar en dos plantas 150 mt2, sobre calle Rosales 437. \$45.000. Ref. A6-051. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Oficinas en B° Mutual en calle Jorge Luis Borges al 300. Ref. A6-050. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Galpón de 600 mt2 en Parque Industrial sobre calle Tomás Bridges, posee terreno de 595 mt2 libre con cerco metálico. A 200 mt de ls. Malvinas. \$75.000. Ref. A7-013. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Oficinas en céntrico edificio "Fausti", a es-

trenar con excelente vista al mar y a la ciudad, con ascensor, escalera de emergencia, red y alarma de incendio, salida de emergencia, pisos de porcelanato y loza radiante. Oficina en 2° piso de 350 mt2 en \$135.000 y en 3° piso de 170 mt2 en \$70.000. Ref. A6-043. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.



VENTAS

-Departamento monoambiente en Edificio Turek, B° Buenavista, 43 mt2. U\$S 68.000. Ref. V1-012. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Departamento en Chacra XIII PB, 3 dormitorios, cocina-comedor, baño y patio. U\$S 60.000. Ref. V3-100. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Casa en B° Chacra IV, 2 dormit., cocina, living-comedor, baño, entrada de vehículo y patio parqueado. U\$S 157.000. Ref. V2-105. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Casa en B° La Trucha, 2 dormit, comedor, cocina, patio y baño. U\$S 130.000. Ref. V2-112. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Dúplex en B° Chacra II, 2 dormit., living-comedor, cocina, hall frío, baño y patio trasero. \$ 2.100.000. Ref. V2-022. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Casa en B° Danés, 4 dormit, living-come-

dor, cocina, lavadero, escritorio, 3 baños, jardín y patio. U\$S 180.000. Ref. V4-104. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Casa en B° Chacra II, 240 mt2 cubiertos, 3 dormit., baño con antebañ, amplio play room, living, cocina-comedor, lavadero, quincho, patio y entrada de vehículo. U\$S 200.000. Ref. V3-098. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Amplia vivienda en Tolhuin, B° Los Naranjos Sup. Terreno 2.245 mt2, Sup. Cubierta 230 mt2. Posee 2 dormit, cocina-comedor, living, entepiso, galpón con quincho y garaje. Terreno parqueado y cercado. Se acepta permuta por propiedades en Rio Grande. \$4.500.000. Ref. V2-099. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Terreno en B° Buenavista, sobre calle Trocello al 600. Posee 265 mt2. U\$S 65.000. Ref. V8-008. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Terreno de 271 mt2 sobre calle Luis Py al 700. U\$S 160.000. Ref. A8-020. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Terreno sobre calle San Martín al 3100, 360 mt2. Todos los servicios. U\$S 90.000. Ref. V8-070. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

-Terreno en esquina céntrica 25 de Mayo y Alberdi, 308 mt2. U\$S 165.000. Ref. V8-063. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

HORÓSCOPO

Aries

24 de marzo - 20 de abril



Después de tanto, sepa que estará en condiciones de descubrir cuál es el motivo de su actual angustia siempre y cuando preste atención a sus verdaderos deseos.

Tauro

21 de abril - 20 de mayo



Tenga cuidado con los cambios abruptos que tiene en su vida cotidiana. En esta jornada procure estar alerta ya que usted es una persona muy impulsiva.

Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Haga lo posible para ponerle un poco de orden a su vida diaria, de lo contrario, perderá tiempo y no podrá resolver los problemas que se presenten.

Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Será un excelente momento para protegerse frente a las determinaciones apresuradas y darse el tiempo necesario para las decisiones importantes.

Leo

23 de julio - 29 de agosto



No se deje engañar por las innumerables tareas que deba realizar durante este día. Sepa que logrará resolverlas en el momento adecuado, no sea impaciente.

Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Entienda que la clave del éxito será poner en acción sus cualidades más positivas tanto mentales y emocionales en su vida. Intente hacerlo cuanto antes.

Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



Lo más probable es que hoy transite un día muy difícil. Sepa que no debe involucrarse en discusiones inútiles y esperar a que pase la tormenta.

Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



No se desespere si una decisión se sigue postergando y obstaculiza sus planes futuros. Debe tener paciencia y en poco tiempo podrá ver que todo se va a encaminar.

Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Serán días en los que no se debe permitir vencer por las dificultades sobre todo si se presentan en lo profesional. Con paciencia, todo lo resolverá.

Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



En poco tiempo, sepa que descubrirá una cantidad de recursos inimaginables que lo ayudarán a concretar sus ambiciones y su proyecto comenzará a tener forma.

Acuario

22 de enero - 21 de febrero



En este día, evite dejarse inducir por la nostalgia. No se olvide que su impulso y alegría son sus principales aliados, confíe en su percepción.

Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



Prepárese, ya que su capacidad intelectual estará en alza. Sepa aprovecharla al máximo y así podrá dar rienda suelta a sus planes más audaces de su vida.

TIEMPO FUEGUINO

GUÍA DE SERVICIOS



TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA (02901)		RÍO GRANDE (02964)	
Hospital R	07 / 423200	Policía	441108
cial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028



BARCAZA

HORARIO DE ATENCIÓN
9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
<https://www.facebook.com/TABSA>



FRONTERA

HORARIO DE ATENCIÓN
08:00 a 22:00 horas



COTIZACIONES

DÓLAR
Compra \$36,00 Venta \$37,90

PESO CHILENO
Compra \$0,0455 Venta \$0,0505

FARMACIAS DE TURNO



RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA
AUSTRAL Belgrano 397 Tel: 421206	FARMACIA DEL LAGO Av. De los Shelknam 115 Tel: 02901 492229	ALEM Alem 2954 Tel: 425045

CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA	IS. MALVINAS
Mínima 2°C Máxima 13°C	Mínima 1°C Máxima 12°C	Mínima 1°C Máxima 12°C	Mínima 1°C Máxima 9°C

TIEMPO FUEGUINO

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: 02964)422-255

Archivo
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego

Dirección Ana Pazos
Jefe de redacción: Diego Zalazar

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Página Web
www.tiempofueguino.com

Facebook
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter
@TiempoFueguino



VIVIR
COMO
ESPERÁS

CONFORT
CERCANÍA
EXCLUSIVIDAD

EDIFICIOS SOLARES

Fagnano



OPORTUNIDAD DE INVERSIÓN

entrega del **35%**

financiación a **10** años + CAC

Dólar a **33** pesos

Departamentos de **3** ambientes
cocheras y bauleras

disponibles en Marzo del **2020**

Consultanos para
más información

Río Grande
Ruta 3 km 2804
CASA 40000
2854 44040-4
admin@zapco.com.ar
admin.rio@zapco.com.ar



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes.
Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica.
Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.